

La démocratie pour que ça change vraiment

Comment stopper la crise de confiance démocratique ? En élaborant des politiques plus justes, en associant les citoyens aux décisions.

Il est normal de donner la parole aux habitants sur les choix qui les concernent, contrairement à ce que font les Conseillers généraux sortants Sabine VAN HEGHE et Jean URBANIAK.

Nous créerons un collectif cantonal et favoriserons la démocratie participative (référendum local).



Récupérons notre argent !

Le Gouvernement socialiste et sa majorité (dont Europe-Ecologie-Les Verts) veulent supprimer le Département. Comme la droite, ils se soumettent à la Commission de Bruxelles. **Cette suppression serait une erreur.** Elle n'engendrerait aucune économie : les émoluments d'élus représentent 0,001 % du budget du Département et nous aurions toujours besoin de fonctionnaires assurer les services publics.

Nous refusons la disparition de notre Département dans des méga-régions et **voulons en faire un bouclier social** contre l'austérité. Notre programme est-il possible sans augmenter les impôts locaux ? Oui, bien sûr !

Nous appellerons tous les Départements à **refuser les baisses de dotations financières de l'Etat** (-150 millions sur les 3 prochaines années !) programmées par la majorité parlementaire PS-MRC-EELV. Une austérité qui fait suite à celle de la droite.

Nous appellerons aussi l'Etat à **payer sa dette au Pas-de-Calais** (de l'ordre de 800 millions d'euros, le montant de notre budget étant de 1,8 milliard), qui provient de la prise en charge incomplète des dépenses de solidarité (autonomie, handicap, chômage et travailleurs pauvres...). L'Etat doit au Département l'équivalent par habitant de 547 euros. De qui se moque-t-on ?

L'argent doit être pris dans la finance, et non dans les services à la population. Ainsi notre Département pourra renforcer son accompagnement des familles au quotidien, de la petite enfance à la vieillesse. Ainsi il pourra mieux accompagner la jeunesse et les plus fragiles.

Vos candidats en meeting, avec Dominique WATRIN, Sénateur du Pas-de-Calais, Président du groupe communiste au Département,
VENDREDI 6 MARS, à 18h30, Salle des fêtes d'HENIN-BEAUMONT



Site Internet : www.facebook.com/BleuzetCarlierFischer
Groupe : www.facebook.com/groups/collectifducanton28HB2

David
NOËL

Véronique
BUARD-
DUGARDIN

Édith
BLEUZET-
CARLIER

Olivier
FISCHER



L'Humain d'abord!
Rassemblement
communiste, citoyen,
Front de Gauche

Pour un Pas-de-Calais enfin respecté !

Ce qui fonde notre rassemblement communiste, citoyen et Front de Gauche, c'est notre ambition de **faire de notre Département une terre de résistance à l'austérité**, une terre d'innovation, de solidarité, d'excellence environnementale.

Notre territoire dispose de ressources, notamment ses hommes et ses femmes. Ensemble, développons notre Pas-de-Calais, nos services publics de proximité, notre économie. Trop d'habitants sont laissés au bord du chemin. Il faut que ça change.

Nous vous soumettons un **programme ambitieux, crédible et réaliste**. Celui-ci continuera à s'affiner à votre écoute car il est construit par vous, pour vous. Il est entièrement financé, sans hausse d'impôts, pour préserver notre pouvoir d'achat.

Si vous nous faites l'honneur de nous élire les 22 et 29 mars, nous le mettrons entièrement en œuvre. Nous ne vous trahisons pas. Nous serons les porte-paroles des sans-voix au sein du Conseil Départemental.

Vos candidats en meeting !

VENDREDI 6 MARS, à 18h30,
**Salle des fêtes d'HENIN-
BEAUMONT**

Cordialement,
Édith BLEUZET-CARLIER, candidate titulaire
Olivier FISCHER, candidat titulaire
Véronique BUARD-DUGARDIN, remplaçante
David NOËL, remplaçant

ÉLECTIONS DÉPARTEMENTALES - 22 et 29 mars 2015 - Canton Hénin-Beaumont 2

Soutenir nos communes et associations

Les communes, échelon de base de notre démocratie, doivent être accompagnées dans leurs investissements (médiathèque, route, équipement sportif etc.), de même que nos associations. **Nous mettrons un coup d'arrêt à la baisse drastique des subventions aux communes et associations.**



Les besoins sont criants, exemple de rue non goudronnée à Beaumont

Promouvoir la culture

Nous prônons la culture pour tous et soutiendrons les partenaires qui animent nos quartiers et produisent des spectacles. **Nous protégerons la lecture publique et l'art de l'austérité.** La couverture du Département en très haut débit sera achevée.



Dick Annegarn à Noyelles-Godault, Festival Les Enchanteurs

Préserver l'environnement

Transports en commun, aires de covoiturage, pistes cyclables, circuits de randonnées, protection des espaces naturels, industries vertes (utilisation des ressources naturelles, eau, vent comme sources d'énergie...). **Le Département sera un modèle de développement durable.** Nous favoriserons l'agriculture paysanne, les circuits courts et le bio dans les cantines des collèges. Le HQE (Haute Qualité Environnementale) sera la norme pour les collèges.

Refuser le chômage

Aux côtés des salariés, nous mettrons en place une conférence sur l'emploi à l'échelle de notre territoire. Nous soutiendrons les entreprises innovantes par une politique d'accueil, la création d'infrastructures et le soutien aux organismes d'aide à la création d'emplois. Il faut un engagement exceptionnel pour terminer la reconversion industrielle du Pas-de-Calais.

Nous soutiendrons l'économie sociale et solidaire, les coopératives. Nous lutterons contre les licenciements boursiers. Nous prônons la prise de contrôle du capital d'industries stratégiques (comme Stora Enso) et le contrôle des aides publiques qui ne profitent qu'aux actionnaires.



Le Parc des Îles de Drocourt



Au chevet de nos collègues

Mieux prendre en charge la dépendance

Handicap, invalidité ou vieillesse... les besoins sont grands. Des établissements d'hébergement pour personnes âgées dépendantes se créent à Leforest et Drocourt. Leurs tarifs seront-ils accessibles ? Y aura-t-il suffisamment de places ? La réponse est non.

Nous participerons de manière volontaire aux frais d'hébergement en établissement d'accueil, ouvrirons plus de places et garantirons le maintien à domicile des personnes qui le souhaitent.

Nous refuserons les logiques de profit et de pénurie. Nous mettrons plus de convivialité dans les structures via le développement des relations intergénérationnelles notamment.



Avec le Sénateur-Conseil général Dominique WATRIN, spécialiste de la dépendance et de la santé

Pour la réussite de notre jeunesse

Exigeons des moyens pour assurer l'épanouissement de tous les enfants au sein de l'école, n'acceptons pas la fin de l'éducation prioritaire pour nos enfants de Drocourt et Leforest. Les collèges seront dotés des outils de communication de haute technologie.

Les élus communistes ont contribué à créer des aides concrètes au permis de conduire, aux vacances, à la santé pour les jeunes. Chaque collégien reçoit une calculatrice, part en Angleterre, participe à des projets sportifs, culturels, scientifiques, bénéficie du transport scolaire gratuit... Autant d'acquis à conforter.

Nous étendrons le dispositif «garantie jeunes», équivalent au RSA de 513 euros, pour tous les 18-25 ans éligibles (peu diplômés, sans ressources).



Un logement pour tous

Nous exigeons la construction de logements à loyers modérés dans le Pas-de-Calais, à faible empreinte énergétique (constructions, émissions de CO2). Nous réclamerons une hausse des crédits pour l'amélioration des logements (ANAH) et la rénovation des logements vétustes qui font grimper les factures de gaz et d'électricité et sont des passoires thermiques.

Nous pérennisons les aides à l'entrée au premier logement pour les jeunes (créées à la demande des élus communistes) et viendrons en aide aux familles qui ne peuvent plus faire face aux factures de gaz, d'électricité. Nous lutterons contre l'habitat indigne et aiderons les ménages déterminés à résoudre leurs difficultés à accéder à un logement décent, via le fonds de solidarité logement. Nous mettrons en place un Plan Départemental Habitat.



La médiathèque de Leforest, rénovée à 30% par le Département